

San Miguel de Reinante, a 12 de xaneiro de 2.010 - Nº 5

... Viene de la página anterior.

Hasta 1911, no jugó el primer catalan. Doce años despues de su fundacion y aprovechó la ocasión para erigirse como el único equipo catalán.

Hans Gamper juega en el primer equipo del [Barcelona](#) desde [1899](#) hasta [1903](#). En 1901 formó parte del equipo que ganó el primer título para el Barcelona, la [Copa Macaya](#). En 1902, jugó la final de la primera edición de la Copa del Rey, perdida por 1 a 0 ante el Club Vizcaya.

Posteriormente asumiría en varias ocasiones la presidencia del club (del 2 de diciembre de 1908 al 14 de octubre de 1909, del 17 de septiembre de 1910 al 30 de junio de 1913, del 17 de junio de 1917 al 19 de junio de 1919, del 17 de julio de 1921 al 29 de junio de 1923 y del 1 de junio de 1924 al 17 de diciembre de 1925). En 1912, Gamper fichó a [Paulino Alcántara](#), el máximo goleador de la historia del Barcelona con 357 goles. Durante la era Gamper se ganaron 11 Campeonatos de Cataluña, 6 Copas del Rey y 4 Copa de los Pirineos. Joan Gamper estaba perfectamente integrado en la vida barcelonesa hasta tal punto que escribía todos sus discursos en catalán, lengua que aprendió antes que el castellano según el historiador del Barça, Manuel Tomás.

En 1922, Joan Gamper hizo una donación de un millón de pesetas para la construcción del campo de Les Corts.

Exilio y suicidio. Después de haber apoyado al nacionalismo catalán, fue obligado a abandonar España por la [dictadura de Primo de Rivera](#) en 1925. El campo de Les Corts fue clausurado durante tres meses por el gobierno central por haber abucheado el himno español y aplaudido el himno británico. A partir de ahí, Joan Gamper perdió su habitual entusiasmo y su salud empeoró. Más tarde las autoridades le dejaron volver a Barcelona pero bajo ciertas condiciones como lo explica el responsable del centro de documentación y estudios del FC Barcelona, Manuel Tomás:

Como condición para su vuelta, le prohibieron cualquier tipo de vinculación con el club. Le resultó muy difícil superar esta realidad y cayó en una depresión. Fueron cinco años terribles que finalmente le llevaron a la muerte en 1930, año en el que acabó con su vida. La puntilla la puso la [Gran Depresión del 1929](#) que le arruinó completamente.^[1]

Hans Gamper puso fin a sus días el 30 de julio de 1930 de un disparo en su domicilio barcelonés. El entierro de Joan Gamper fue multitudinario y una impresionante manifestación de duelo para la ciudad como lo recoge el diario [La Vanguardia](#) del 1 de agosto.

Recuerdo. En 1955, el FC Barcelona quiso darle el nombre de Joan Gamper al [Nou Camp](#) cuya construcción estaba ya iniciada, pero la dictadura de [Franco](#) lo impidió. Para el historiador del club Manuel Tomás, estos fueron los motivos:

"La dictadura de Franco se opuso tajantemente a esta decisión por el hecho de haberse tratado de un ciudadano extranjero, haber muerto por suicidio, haber profesado el protestantismo, contar con una ideología liberal y estar del lado de la corriente catalanista. Tanto, que hablaba el catalán y que cambió su nombre Hans por el catalán Joan. Joan Gamper era un tema tabú".^[2]

La ciudad puso su nombre a una calle del barrio de Les Corts y el club le reservó el número 1 de socio. El año [1966](#), el entonces presidente Enric Llaudet instituye el [Trofeo Joan Gamper](#), que con los años ha conseguido un relevante prestigio internacional y con el cual se inicia tradicionalmente la temporada en el [Camp Nou](#) antes del comienzo del [campeonato de liga](#). El [1 de junio](#) de [2006](#) el FC Barcelona inauguró en Sant Joan Despí la [Ciudad Deportiva Joan Gamper](#), cuyo nombre rinde homenaje al fundador del club.^[3]

Una de las principales características del FC Barcelona es de ser un club polideportivo, como así lo quiso su fundador.



Peña Barcelonista San Miguel

Souto nº 66

San Miguel de Reinante

27793 (Lugo)

Peña 1.194

Fundada en 1.997

<http://penhabarcelonistasanmiguel.jimdo.com>

pbsanmiguel@yahoo.es